
在圓桌討論上，多名商
界及企業巨頭均表達了他
們對「一帶一路」對香港
今後經濟發展的意見。香
港總商會主席吳天海表

示，香港許多中小企業的業務屬於消費品
或專業服務的領域，它們正在等待市場成
熟後參與「一帶一路」，希望未來能組織
中小企業訪問「一帶一路」沿線國家，促
進不同企業之間的交流。
香港中華總商會會長蔡冠深認為，特區

政府應協助香港企業更好地與內地國企聯
手合作，共同投資東盟國家。
國泰航空行政總裁朱國樑表示，隨着

「一帶一路」更廣泛的宣傳，市場會有更
多關於貿易、旅遊、人員方面的交流以及
貨物交易等，香港航空界需要做更多去迎
合市場需要。
友邦保險集團首席執行官兼總裁杜嘉祺

表示，基礎設施對於注重長期收益的保險
公司來說，是一個很重要的投資類別，而
香港作為一個基礎設施完善的城市，有能
力對外投資基建項目。
前海創新研究院院長陳坤耀表示，香港

作為「一帶一路」中的「超級聯繫人」，
應加強中國與東南亞、南亞以及中東地區的
溝通能力，並注重向該些國家和地區推廣香
港的金融服務與創意產業。 ■記者 殷翔
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市民漸識「帶路」港青抓緊機遇
特首：「超聯人」受益「一國兩制」發揮樞紐作用

香港文匯報訊（記者 殷

翔）特區行政長官梁振英昨

日出席一個午餐會時指出，

「一帶一路」國家發展戰略

已漸為公眾了解與接受，香

港青年應把握「帶路」機

遇，走向世界。他強調，香

港受益於「一國兩制」，將

於「一帶一路」中受惠，又

指，香港作為「超級聯繫

人」，可在國家的「一帶一

路」戰略中發揮樞紐作用。
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由《中國日報》舉辦的午餐會，主題
為「香港超級聯繫『一帶一

路』」，邀請了近三百名「帶路」沿線
國家的駐港總領事、香港特區政府官
員、跨國企業高管、商業精英領袖和學
術界專家學者等人士。
香港總商會主席吳天海、香港中華總

商會會長蔡冠深、友邦保險集團首席執
行官兼總裁杜嘉祺、國泰航空行政總裁
朱國樑、前海創新研究院院長陳坤耀與
行政長官梁振英進行了圓桌討論。
梁振英在午餐會上致辭時，就「一帶

一路」對公眾、年輕人以至香港整體的
影響，以及香港將受惠的原因等各方面
作出闡述。

愈識細節好處 理解愈正面
他指出，自國家主席習近平於2013年

提出「一帶一路」倡議至今3年來，面
對眾多營商機遇及挑戰，香港不斷與
「一帶一路」沿線國家，乃至與全世界
進行資金、物流、技術、人才等多方面
的交流，建樹頗豐。
梁振英於年初發表的施政報告中曾被

外界強調提了「一帶一路」共47次。他
昨日指出，隨着香港社會對「一帶一
路」的具體細節增進了解，認識到有關
發展對香港帶來的好處，對其理解已愈
趨正面。

需政商社區共推「帶路」
他續說，「一帶一路」是一個高速、

大規模及多元化的計劃，在香港需要政
府、商界與社區共同推動與努力，「香
港擁有眾多優勢，包括金融、物流、航
運等，『一帶一路』倡議的核心，在於

促進人與人之間以及不同市場之間的聯
繫和發展。」以上的各方面，香港都可
以起到一個關鍵角色。
梁振英又表示，香港是一個開放和

包容的城市，得益於「一國兩制」的
雙重優勢，令本港同時享有CEPA的優
惠待遇、內地開放市場和日前開通的
深港通等，可以更好地讓香港發揮中
國內地與世界的「超級聯繫人」角
色；香港利用已有的專業服務優勢，
將在「一帶一路」機遇下獲得進一步
經貿增長。

勉港青出國交流擴視野
他又指，在「一國兩制」便利和「帶

路」機遇下，本港年輕人不應該限制自
己只在香港或內地發展，鼓勵港青年出
國發展及交流，擴闊視野。

香港文匯報訊（記者陳文華）新一屆粵港澳學術
研討會昨日舉行，來自粵港澳三地的逾五十名專家學
者齊聚香港，以「創新發展與粵港澳合作新機遇」為
題作研討。研討會已舉辦25年，去年起首次由香港
大公文匯傳媒集團參與主辦，今年為第二年參與主
辦。大公文匯傳媒集團副總經理徐荷在致辭時指出，
在「一帶一路」及自貿區建設的帶動下，粵港澳將迎
來「黃金時代」，學術界、理論界及傳媒界應發揮思
想庫、智囊團作用，為三地合作發展助力。

徐荷：25年持續探討助三地
徐荷表示，研討會每年一屆，已持續25年，每次
研討的主題都緊貼時代及國家重大議題、粵港澳發展
戰略，並產生許多高質量的論文和報告，令人鼓舞。
此外，在場學者、專家25年來持續探討粵港澳發展
議題，其學術精神令人感動。
她續說，創新是國家與民族靈魂，只有創新才能發
展，「國家『十三五』規劃及『一帶一路』戰略為粵
港澳發展提供新機遇。此時此刻，學術界、理論界、
傳媒界理應發揮思想庫、智囊團作用，就粵港澳合作
新內容、新特徵，及一系列前瞻性、理論性命題進行
研討，為三地政府建言獻策。」
她指出，香港是一個多元開放的城市，各種觀點及
思潮在香港碰撞、交融、升華，希望研討會為三地學
者專家提供交流、思辨及研討的平台，進一步推動三
地合作。

王曉：增學術研究共同發展
主辦方之一、廣東省社會科學界聯合會主席王曉表
示，目前粵港澳三地正抓住港珠澳大橋建成通車、自

貿實驗區建設及海上絲綢之路建設的契機，創新合作
機制，以金融服務、交通航運服務、商貿服務、專業
科技服務等領域為重點，致力打造粵港澳大灣區，形
成世界級經濟區。
她指出，思想指導行動，思想具有穿透時空的力

量，粵港澳深入合作應該首先是三地學術界的交流、
交鋒、交匯，加強粵港澳學術研究，能極大助力粵港
澳共同發展。

陳錫僑盼分享「灼見」創共贏
主辦方之一、澳門社會科學學會副會長陳錫僑表

示，社會科學學會於1985年成立，與廣東省社科聯

合作推出多次研討會，持續關注粵港澳三地發展，
希望在此聽到三地專家學者的真知灼見，分享共
贏。
主辦方之一的澳門基金會行政委員會主席吳志良發

來書面致辭時表示，澳門現正處於經濟發展深度調整
時期，期望透過研討會的平台，更好凝聚粵港澳學術
力量，推動經濟發展。
隨後逾五十名學者專家分別就《粵港深化合作的

新基礎、新平台、新目標》、《區域定位與粵港澳
合作》、《香港與珠三角在新工業轉型的合作機
會》及《港珠澳大橋與澳門經濟發展》等議題作研
討。

粵港澳研創新迎「黃金時代」發展

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）商務及經濟發展局局
長蘇錦樑昨日（都柏林時間12月7日）與愛爾蘭財政部
國務部長Eoghan Murphy，及就業、企業和創新部部長
Mary Mitchell O'Connor會面，介紹香港在商業及創新
科技等方面的合作空間。
蘇錦樑昨日繼續在愛爾蘭都柏林的訪問行程。他在與

Eoghan Murphy會面時表示，香港和愛爾蘭在經濟發展
方面有類近之處，兩者分別為通往中國內地和歐洲的門
戶，這策略性定位使雙方成為理想的商業夥伴，並期望
在金融服務業和其他方面與愛爾蘭建立更緊密的聯繫。
他隨後與Mary Mitchell O'Connor會面時，向對方介
紹香港在創新及科技和初創企業發展的最新情況，並指
出，愛爾蘭和香港在資訊及通訊科技和創新及科技等領
域有進一步合作的空間。
蘇錦樑結束愛爾蘭訪問行程前，下午與旅居當地的香

港人共進午餐，並與都柏林商會會員會面，向他們介紹
香港為愛爾蘭企業提供的商機。

蘇錦樑訪愛爾蘭拓創科商機
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港貧富懸殊問題

日趨嚴重，不少青年更不斷埋怨缺乏向上流動的機
會。一項調查發現，多數受訪者普遍認同房屋事務是
施政報告要優先處理的工作，有30%受訪者則期望特
區政府提供平台讓青年人可表達意見。九龍社團聯會
認為，政府應全面推動幫助青年向上流動的政策，包
括優化房屋政策以協助青年置業。
青年是社會未來的棟樑，其意見對香港往後發展有
着舉足輕重的作用。為了解青年人對施政報告的期
望，九龍社團聯會於上月1日至25日期間，以隨機抽
樣方法作全港性電話調查，成功訪問了1,543名15歲
至34歲的本地青年，並於昨日發佈調查結果。

九龍社聯9建議助上流
在房屋議題上，36.9%受訪者要求增建公屋，其次
是增建居屋（21.9%）。在交通方面，44.7%受訪者
認為要檢討現行的可加可減機制。公共財務議題上，
最多受訪者（34.7%）期望政府可直接派發現金，其

次為提高進修資助（34.3%）。
九龍社團聯會認為，政府應全面推動幫助青年向上

流動的政策，並提出9點建議，包括優化房屋政策以
協助青年置業；檢討強積金機制；改善勞工福利政
策；檢討可加可減機制；提高青年進修資助；發展青
年議政平台；優化青年政策及加強青年工作；加強青
年扶貧工作；以及考慮設立青年影響評估機制。

顏汶羽：設平台展青年優勢
九龍社團聯會青年事務委員會主席顏汶羽認為，青

年缺乏往上流動的問題並不僅存於香港，亦出現在全
球許多發達經濟體上，故政府需要多管齊下，解決結
構矛盾。他建議政府提供平台讓他們表達意見，「青
年人普遍自主性較強，在運用網絡資源上亦有較大優
勢，因此對社會資訊的接收迅速，若能善加利用，對
社會將有更多貢獻。」
九龍社團聯會青年事務委員會副主席謝曉虹指出，

面對青年置業的需求日漸增加，加上房屋的需求屬跨

階層的需要，政府應檢討現行居屋政策，如增加白表
數量的比例、提高入息及資產限額、推出單身者優先
的單位等。她亦建議政府規定各政策局及部門在提交
政策文件或立法會資料文件時，必須納入青年影響評
估。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一年一度
「萬人空巷」的工展會即將開幕，身為廠商會
副會長的立法會議員吳永嘉身體力行，昨日主
動向各方友好「派飛（門票）」，希望「催旺
場」，令今年工展會的入場人數再創高峰。
吳永嘉昨日向本報記者表示，工展會已經成為

家傳戶曉的「本土活動」，很多朋友都會來湊熱
鬧。身為工展會主辦機構香港中華廠商聯合會一
員，他每年都會準備1,500張至2,000張門票送給
大家入場「買吓嘢、食吓嘢」，開心過一天。自
己今年初任立法會議員，故多準備了數百張門票
送給傳媒朋友，慰勞大家平日工作辛苦。
他透露，今年工展會的開幕典禮邀請了特首

梁振英，中聯辦主任張曉明及外交部駐港特派
員宋哲擔任主禮嘉賓，自己當然會出席，但除

開幕禮外，自己都會入場三次至五次，主要是購物又購
物，主攻西班牙火腿、麵食及新款電器等，曾花費數萬
元，為振興本地品牌盡一分力。
在「獨樂樂」的同時，廠商會也關顧到社會上相對弱

勢的一群，包括招待基層家庭入場，更發放500元現金
給他們消費，而在除夕晚也會招待一批長者入場「食吓
嘢、睇睇表演」，一起倒數2017年來臨，而該活動更是
廠商會慶祝香港回歸20年的首場活動。他們已邀請了政
務司司長林鄭月娥擔任倒數的主禮嘉賓。

青年盼施政報告重視建屋助發聲
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■■左起左起：：陳坤耀陳坤耀、、杜嘉祺杜嘉祺、、吳天海吳天海、、梁振英梁振英、、蔡冠深蔡冠深、、
周立周立、、朱國樑和溫華朱國樑和溫華。。 劉國權劉國權 攝攝

■九龍社團
聯會認為，
政府應全面
推動幫助青
年向上流動
的政策。

■吳永嘉（左）向陳恒鑌贈工展會門票。
鄭治祖 攝

■■昨日三地學者齊聚香港探討粵港澳發展新機遇昨日三地學者齊聚香港探討粵港澳發展新機遇。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■梁振英昨日出席《中國日報》午餐會並致辭。
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